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7 月 10 日，“2015 中关村华侨华人创业大会”开幕
式暨华侨华人创业论坛在北京举办，旨在进一步充分
发挥海外侨务科技资源，吸引海外华侨华人回国创新
创业。会上，“中关村华侨华人创业园”首次挂牌，北京
华侨华人创新创业政策首次集中呈现。

“侨创”成热潮

乐博资本创始合伙人、中国青年天使会创始会长杨
宁是一位自小成长在美国的华侨。斯坦福毕业的他本来
在美国有一份十分稳定的工作，但24岁时，他突然决定
回国创业。“那时候美国的经济发展特别好，很多留学生
都决定留在了美国。但是我觉得中国的互联网市场太吸
引人了，世界上发展最快的地方都在这儿了。”

杨宁和两个同学带着凑的2万多美元种子基金和一
腔热血开始了第一次创业。然而，新兴的市场伴随的是
不完善的信息系统和辅助政策，初次创业的杨宁就经历
了互联网市场的大起大落。谈起当年的艰辛，他的语气
显得十分感慨：“有的时候市场的力量非常非常大，不是
一两个公司或一两个人能左右的，太可怕了。”

27 岁杨宁二次起家。这次，他成功带领公司登陆
纳斯达克，成为最年轻的上市公司总裁。现在，作为中
国最有影响力的天使组织的领导者来参加中关村侨创
大会，杨宁在带着项目前来参展的同时，他也想通过中
关村侨创论坛这一平台寻找新的机遇。找到他的下一
个投资对象。

与杨宁类似，各地的其他“创客”也在各地依托类
似的平台寻找新的机遇。近日，来自 15个国家和地区
的近百名创业家聚集海口，创立了创业家协会海南分
会。而在武汉，刚刚落下帷幕的第十五届“华创会”汇
集了来自海内外的3000余名华侨华人专业人才和工商
企业界人士，共同谋划创新创业发展。

昔日“创客”难

谈到在今年的两会期间，李克强总理多次强调的
“大众创业、万众创新”，杨宁显得非常兴奋。“现在
所提倡的这种大创业背景，正是给想要在祖国进行创
业的华侨吃了一颗定心丸。” 作为改革开放后回国的
第一批华侨，杨宁是绝对的受益者。中国的互联网市
场有许多空白亟待填补，等待他的是无限的商机和潜
在利益。然而夹在纷纷选择留在美国的同学和安分守
己的同事中间，杨宁显得有些“另类”。

“那时候中国是个创业创新弱国，选择创业的人很
少，条件不完备，信息难获取。人们要不选择公务员，
要不选择国企，去外企的都很少。你说要创业，周围人
都会觉得你很奇怪。”现如今，鼓励华侨创业的活动正

如同一股浪潮席卷全国。珠海先后出台“蓝色珠海高
层次人才计划”，为华侨提供了创业、住房、子女入学、
配偶就业和社保医保一揽子优惠政策。在大连，侨联
和政府联合运作的侨界高峰论坛为海外人才提供了更
为广泛的联络窗口，让“有情”归国创业的华侨和“有
意”实现转型升级的地方能够更直接地联系起来。

创出中国梦

此次的中关村华侨华人创业大会上，有来自30个
国家和地区的410位海内外科技英才，120余项先进技
术和高端项目涵盖了电子信息与“互联网+”、生物医
药、新材料、新能源与节能环保、现代服务业、文化
创意产业等领域。而此前的华创会期间拟签订合同、
协议项目达 155 个。协议总投资额累计 465.34 亿元人
民币，引进外资 251.49 亿元人民币。“大众创业、万
众创新”正彰显着它无穷的生命力。

归侨“创客”富基标商总经理姜伯勇在接受本报
采访时说：“比起带着我们的产品回国，不如带着我
们先进的创业精神回国，我们要以‘创’带动当地各
行各业的发展，提升整个经济发展空间。”

而在杨宁看来，自己在国内的创业似乎有着更深
的意义。“现在的华侨创业条件比我们那时候好太多
了。我知道缺乏平台的艰辛，所以我也希望通过青年
天使会，给海内外有志向创业的年轻人提供更多的平
台与帮助。人们现在常说‘中国梦’，我也希望能够
在祖国实现属于我的‘中国梦’，帮助更多的侨创实
现他们的‘中国梦’。”

中新社7月13日电（记者郑立颖）第三届澳
大利亚重大投资者移民签证大会将于本月 22 日
在悉尼举行。届时，近 400 名来自中国等地的高
级代表将出席会议，就联邦政府最新改革后的重
大投资者签证政策展开讨论。本次会议议程将
包括：探讨重大投资者签证合规投资新政带来的
机遇与挑战；提供交流平台，促进本地新兴公司、
风险投资与中国高净值人士及移民顾问建立联
系；解析中国风险投资和股权基金管理行业的快
速发展的原因及对澳大利亚方面参与者的影响；
探索基于重大投资者签证政策变革的更广阔机
遇等。

如今，移民到海外已不是什么新鲜话题。为了孩子能
在发达国家上学受教育，一代又一代的华人父母放弃在国
内辛苦打下的事业基础，前赴后继涌向欧美日韩澳等发达
地区，怀着孩子的“成才梦”在异国他乡咬牙坚持数十
年，这样的牺牲到底值不值得？

近日，据美国 《圣地亚哥联合论坛报》 报道，越来越
多的中国家庭正让孩子前往南加州以获得高尔夫球培训和
教育机遇。这样的
消息在国内几乎是
口耳相传的，因为
圣地亚哥“有许多
美 丽 的 球 场 、 指
导、廉价的高尔夫
费用和清洁水源，
眼 见 为 实 。” 于
是，一家接一家，来到这里接受高尔夫球训练的华人孩子
数量与日俱增。这些家庭的孩子大则 16 岁，小则只有 5
岁。据统计，单就圣地亚哥本地区，以父母意愿为主接受
高尔夫球教育的家庭占了70％。不知自己所为何漂洋过海
到异国他乡，远离儿时伙伴的孩子们又如何懂得父母的

“牺牲”？
华人父母们几乎放弃曾经打拼挣来的所有，在陌生的

国度重新起步。极易丧失的归属感、难以获取的文化认
同，孩子在学校的优异表现成为了整个家庭得到欢乐的唯
一源泉。

据日本当地媒体报道，有一位中国父亲 （丁某） 为了

能让女儿考上世界名校，在东京一天打三份工，披星戴
月，就这样坚持了15年。最终女儿以优异的成绩考取了美
国纽约大学，整个家庭为之欢欣鼓舞。但也因为家庭的压
力，女儿过度紧张而患上了肥胖症。

据悉，在圣地亚哥接受高尔夫球训练的华人家庭多与
父母中一人生活，而另一人 （多是父亲） 则留在中国挣
钱。聚少离多的家庭现状，父母之爱的单方缺失，对于正

处于青春期的孩子
们来说或是一种更
沉重的损失。

“ 我 们 只 有 一
个孩子，我们别无
选择。”在圣地亚
哥陪着12岁儿子训
练的一位母亲这样

说。夫妻为了孩子两地分居，两头奔波，长期下来情感损
耗之大难以估量。

7月 14—17日，33名中国球手要参加当地举行的世界
青少年高尔夫锦标赛开幕式。他们中多少人会留在圣地亚
哥，继续他们华人父母的梦想？

一切为了孩子，为了孩子的一切。不能输在起跑线
上，他们所谓的“牺牲”观，在孩子的学业进步中变得值
得，也会在每次生活受挫后变得愈加摇摆不定。其实，无
论喝洋墨水，还是在中国受教育，让孩子有一个健康、轻
松的家庭氛围才至关重要，丢了西瓜捡了芝麻的事，请各
位华人家长还是三思而行。

“中国人买了奥克兰 39.5％的房
子。”新西兰主流英文报纸 《先驱
报》 7月 11日这则房产报道在华人
圈里乃至主流社会里迅速发酵。这篇
报道是现实的真实反映，还是政治炒
作？记者采访当地华侨与房产中介，
为您揭示这则报道背后的故事。

本报记者 杨子岩

海 内 外 侨 讯

●澳大利亚

将开重大投资者移民签证大会

中新社巴黎7月12日电（记者龙剑武） 数
位捷克华侨华人在中国人民抗日战争暨世界反
法西斯战争胜利 70周年之际发起的“单骑送铁
证万众倡和平”活动 12日在巴黎为欧洲段的行
程收官，结束约 9000公里的欧洲行程，受到旅
法侨界的热烈欢迎。6 月 10 日，来自捷克的胡
忠旭、李永华、刘进会从南京出发，携带中国
多家抗战纪念馆提供的相关书籍资料，自驾摩
托车一路向西横穿欧洲大陆，沿路踏寻欧洲战
场故地和纳粹集中营旧址，走访战时国际义士
的后人或家乡，以此倡导正确史观，呼吁珍惜
和平。

中新社圣保罗7月12日电 （记者莫成雄）
国侨办侨务政策法规宣讲团于当地时间 12日在
圣保罗巴西华人协会召开宣讲座谈会，就涉侨
法规政策向当地华侨华人进行深入宣讲，并听
取与会华侨华人对完善涉侨法规政策、加强侨
务法治建设的意见建议。此次座谈会旨在提高
海外侨胞的法治观念，增强海外侨胞对中国涉
侨法律法规的了解，扩大海外侨胞参与制订涉
侨法规政策的途径，进一步增强涉侨法规政策
的针对性和有效性。会上，当地华人侨领畅所
欲言，就侨胞关心的问题提出了各自的意见和
建议。

●巴西

国侨办赴巴宣讲侨务政策法规

●法国

“单骑送铁证”欧洲行收官
●法国

“单骑送铁证”欧洲行收官

““侨创侨创””事业正火热事业正火热
刘 畅

华人父母的牺牲值得吗？
张思雅
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工党的爆料

《谁买了奥克兰的房子？》 记者在英文 《先驱报》 网
站上看到的标题是这样写的。

这篇来自工党的爆料由一家匿名房产公司的资料作
为证据支撑。数据显示，该公司 2 至 4 月份所销售的
4000 套房产中，仅中国人就购买了 39.5%，或占了整体
市场交易量的近 1/4。然而，根据 2013 年人口普查数
据，华裔永久居民或公民在奥克兰的人口比例仅占到
9%。

同样，在销售数据中，中国买家的比例随着房屋价格
的上升而增长，在超过 100万纽币的房屋交易中，中国买
家竟占了 50%。类似的趋势也出现在购房者的名字比较
中：在奥克兰20个最常见名字中，中国人的名字约占8个，
但在房市排名前20的名字中，有19个都是中国名字。

工党爆料的逻辑非常明晰：奥克兰华裔居民只占

9%，不可能买入 39.5%的房产。中国人的姓氏在奥克兰
常见的有8个，多出的那11个肯定是新西兰非永久居民。

一波未平，一波又起。就在 《先驱报》 这篇文章持
续发酵之际，一位业内人士再爆猛料：“5月份，中国买
家买了奥克兰90%的房子”。

这位不愿透露姓名的房地产界业内人士对 《先驱
报》说，过去18个月以来，中国买家购买奥克兰房产的
趋势愈演愈烈，“在中国人的竞争下，新西兰人、南非
人、英国人已经被挤出市场。中国买家在市场上抢购到
房屋后转天就会出租。”

或另有政治目的

“房价确实涨得很凶，跟北京 2009 年感觉很像。”
移民新西兰两年的袁博最近正在看奥克兰的房子。他现
在住在基督城，最近想搬去奥克兰住。“基督城的房价
涨了20%，奥克兰大约涨了40%。”

看了 《先驱报》 的报道，大多数人觉得并不可信。
“仅仅拿一个房屋中介的数据，而且是几千套，从统计
学上讲根本反映不出事实。”袁博说“而且还匿名，不
知是真是假。”

从英文《先驱报》提供的图表来看，购房主力位居
第一的，当属欧洲人，占40.7%，中国买家只排第二。

“从近两年看，中国买家确实在增多。”在新西兰生
活18年左右的地产中介朱先生谈及自己的感受。“其他
国家的人购买力确实不如中国人，但中国买家是不是购
房主力，还需要全面的数据。”

袁博的质疑也被新西兰建设和住房部长尼克·史密
斯认同，他认为姓氏只能大致体现购买者特征，无法表
明购买者身份，因此就无法证明购买行为是境外投资。

“工党为了引起主流社会对它的支持，抛出一些观
点，从政治上看是容易理解的。”朱先生更倾向于政治因
素观点来解释这种现象。

新西兰最为活跃的华人网站“天维网”就“华人炒房
论”引起争论。天维网通过网站和微信调查得到的数据显
示，超过61%的人认为房价高企与中国人有关。近半数的
人认为工党这份数据有明显对华歧视，35%的人认为没有
歧视。

《先驱报》 对中国买家李的采访也登上了显要位置。
“为什么你 （新西兰人） 宁愿每天花费100纽币喝啤酒也
不去买房？”这在很大程度上代表了中国买房者的心态。

华人不应背黑锅

事件的持续发酵，以及工党文章的特定指向已经引
发种族冲突的担忧。当年石油危机冲击新西兰时，就有
很多人因经济问题而谴责太平洋岛国族裔。

“既然引发主流媒体的报道，可能会对华人形象产生
不利影响。华人确实对新西兰有贡献，但负面的报道会
让人忘记它的贡献。”虽然，新西兰提倡多元文化，朱先
生还是隐隐有些担忧。

一些房产中介表示，华人买家确实在奥克兰房产市
场“存在感”较强。但如果把一些责任推给某个种族并
不可取。

主要房地产中介“巴富特与汤普森”估计，亚裔非
新西兰居民买家在奥克兰市场上大约占5%至8%。

新西兰政府已经开始有官员出来灭火。种族关系委
员会委员 Devoy 对工党提出批评，“弱化复杂的经济问
题，却把问题归咎于某一种族，这总是令人失望的。”她
指出，华人应该受到公平对待，而不应该背经济问题黑
锅。

“今年 10月起新政实施后，这种言论可能会消失。”
袁博说。因为新西兰政府已经出台规定，要求房屋买家
从 10月份起，提供新西兰税务号码和银行账户，“这会
对奥克兰房产市场海外投资的介入程度有更清晰的反
映。”

77月月1111日日，，台湾佛教慈济基金会南非分会举行冬令发放活动台湾佛教慈济基金会南非分会举行冬令发放活动，，向南非行政首都比勒陀利亚附近的向南非行政首都比勒陀利亚附近的
30003000个黑人贫困家庭发放大米个黑人贫困家庭发放大米、、鞋子等过冬物资鞋子等过冬物资。。图为领到救助物资的当地民众图为领到救助物资的当地民众。。
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